

# EL DIARIO DE MENORCA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

**MAHON.**  
Imp. de D. J. Fábregues.  
Tienda de D. D. Orfila.  
de D. N. Fábregues.

**EN PROVINCIAS.**  
Remitiendo el importe  
de la suscripcion por me-  
dio de libranza

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes.  
Provincias 24 reales trimestre.  
Un número suelto medio real.

## ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores a 8 mars. por línea.  
Los no suscritores a 2.  
Y las repeticiones a la mitad de precio.  
Los títulos, estados y viñetas, se pagaran por la  
dimension que ocupen.

## SECCION DE NOTICIAS.

De la *Gaceta* del 26.

*Relacion de los sucesos ocurridos el dia 22 del actual, formada por el Estado Mayor de la capitania general de Castilla la Nueva.*

La tropa del quinto regimiento de artillería de á pié, de parte del sexto, y la del de á caballo, acuartelada toda en el edificio de San Gil, se sublevó en la madrugada del 22, contando con 28 piezas y el apoyo de considerable número de paisanos.

En cuanto el Excmo. señor ministro de la Guerra tuvo noticia de la rebelion, montó á caballo seguido de sus ayudantes de Campo y del brigadier jefe de Estado Mayor con dos oficiales de este cuerpo, y dispuso salieran inmediatamente de sus cuarteles y vieran á situarse á la calle de Alcalá los regimientos primero de ingenieros y primero montado de artillería, circulando avisos a las demás fuerzas de la guarnicion, previniendo por telégrafo la venida á Madrid de la division de Alcalá de Henares, y ordenando acudiesen tambien los batallones de infanteria acantonados en Leganés y el Pardo.

Apenas se habian empezado á tomar estas disposiciones, se presentó el escelentísimo señor duque de la Torre, quien habiendo conferenciado con el de Tetuan, salió acompañado de un comandante de Estado Mayor, dirigiéndose á palacio por la Puerta del Sol y calle del Arenal.

Reunida ya en la calle de Alcalá alguna fuerza del primer regimiento de ingenieros, continuó el ministro de la Guerra hasta la Puerta del Sol, ocupándose todas las bocas calles afluentes á la de Alcalá é incorporándose el

primer regimiento montado de artillería.

El ministerio de la Gobernacion habia sido atacado por los artilleros sublevados y paisanos. La guardia rechazó la agresion defendiendo valerosamente su puesto. Se sostenia un fuego nutrido desde las calles de la Montera, Carmen y Preciados; pero hechos algunos disparos de cañon desde la Puerta del Sol y valientemente acometidos los sublevados por fuerzas del regimiento de Burgos y batallon cazadores de Cataluña que habian acudido á aquel centro, fueron desechos completamente tomándoles cinco piezas y haciéndoles bastantes prisioneros.

En esta operacion y al apoderarse de una de las piezas fué muerto el caballo que montaba el brigadier don Francisco de Cevallos que dirigia la pequeña columna de ataque, sufriendo este jefe una fuerte contusion.

Los generales Hoyos, Córdoba, Quesada, Echagüe, Serrano Bedoya, Cerviño y Schmid, que habian concurrido á dicho punto, recibieron órdenes del señor ministro de la Guerra, asi como tambien el brigadier Frillo, que se presentó con varios guardias civiles.

Ocupada militarmente la Puerta del Sol, libres y bien defendidas todas sus avenidas, continuó el duque de Tetuan por las calles del Arenal acompañado de los generales Quesada, Serrano Bedoya y Echagüe, dejando á los de igual clase Hoyos y Córdoba para que atendiesen desde aquel punto a lo que exigieren las circunstancias.

Fueron ocupadas por alguna fuerza las calles de Alcalá y San Gerónimo, dejando completamente espeditas estas dos líneas de comunicacion con el Prado.

En Palacio y desde las primeras ho-

ras habia tomado el mando de las fuerzas de la guardia exterior y demás que alli se habian hecho concurrir el teniente general conde de Paredes, quien tenia adoptadas todas las disposiciones defensivas convenientes para la seguridad de tan sagrado recinto.

La rebelion tomaba cuerpo y se extendia y propagaba por la poblacion, recibíendose avisos y noticias de que el paisanaje ocupaba muchos puntos y se proveia de armas y municiones que les facilitaban los insurrectos que se habian hecho dueños del Parque de Artillería de San Gil, venciendo la tenaz resistencia de la guardia de aquel establecimiento compuesta de tropa de artillería á pié.

El duque de Tetuan formó su plan de ataque al cuartel de San Gil, centro de la sublevacion militar. Púsose para ello de acuerdo con el marqués del Duero, que en las primeras horas de la mañana se habia dirigido no sin grandes dificultades hácia el cuartel del Conde Duque, de donde habian marchado al Prado los regimientos de caballería, cañoneados ya á su salida por la artillería sublevada.

Tambien comunicó su propósito al duque de la Torre, que dando un rodeo y salvando todo género de obstáculos, habia llegado á la Montaña del Principe Pio y púستose al frente de los regimientos de infantería del Principe y Asturias. Con estas fuerzas emprendió el ataque de la parte occidental y meridional de San Gil, coincidiendo por la derecha desde el cuartel de Guardias y calle de los Reyes el marqués del Duero con el batallon cazadores de Figueras y alguna caballería.

Atacaba entretanto el frente del cuartel por la calle de Bailen el duque de

Tetuan con algunas compañías de Búrgos, Ciudad Rodrigo y dos piezas del primer regimiento montado, que fueron luego reforzadas por otras dos y una compañía del primer regimiento de ingenieros.

El ataque fué rudo y vigoroso, la resistencia tenaz y sostenida, como he-cha por quien solo encuentra en ella el recurso de la desesperacion.

Acompañaban al duque de Tetuan los tenientes generales marques de Guad el Jelú, Serrano Bedoya, Ma-yalde y Quesada y mariscal de campo conde de la Cañada; siendo los dos últimos heridos, así como varios oficia-les, y perdiendo sus caballos á con-secuencia del vivo fuego de los suble-vados; el brigadier jefe de estado ma-yor, el capitán marqués de Ahuma-da y algunos otros.

No habían pasado cinco horas de iniciado el movimiento revoluciona-rio, cuando penetrando en el cuartel de San Gil por una puerta lateral las fuerzas del Príncipe, dirigidas por el capitán general y duque de la Torre, se posesionaron del cuartel, haciendo en él gran número de muertos y pri-sioneros. Muchos fueron los actos de valor de los atacantes, mereciendo especial mencion los capitanes generales mar-qués del Duero y duque de la Torre, y siendo distinguidísimo el comporta-miento del coronel del regimiento in-fantería del Príncipe, que no solo do-minó un principio de insurrección en su cuerpo, sino que con él atacó y ocupó el cuartel en que estaban los sublevados.

El señor capitán general duque de Valencia, que había acudido desde temprano á la plaza de Oriente, y que al principiar el ataque del cuartel se encontraba en la calle de Bailen, fué allí herido de bala, recibiendo en Pa-lacio los primeros auxilios facultati-vos.

Después del triunfo conseguido en San Gil era preciso vencer al paisa-je, que en union con los artilleros su-blevados, y dirigido por agentes re-volucionarios, se había enseñoreado en casi toda la poblacion.

A este fin se consideró esta dividi-da en dos zonas, y se atacaron simul-táneamente las posiciones que ocupa-ban los sediciosos en la zona del Nor-te, apoyados en las casas y en gran número de barricadas conveniente-

mente situadas.

La direccion de las fuerzas destina-das al efecto estuvo á cargo de los ca-pitanes generales marqués del Duero y duque de la Torre, acompañados de los tenientes generales marqués de la Habana, Quesada, Echagüe y Bar-renechea.

Las plazas de Santo Domingo y de San Ildefonso estaban fuertemente de-fendidas por los sediciosos, que cedie-ron al impetu y denuesto de las tropas. En la primera de aquellas plazas se distinguió el brigadier D. Antonio del Rey, que conservó el mando de la po-sicion después de ocupada, siendo gravemente herido el brigadier D. Joaquin Jovellar en el ataque de una de las barricadas.

Contribuyeron eficazmente á domi-nar la rebelion en la parte Norte las fuerzas que de las procedentes de Al-calá se habían puesto bajo el mando del teniente general marqués de No-valiches, con los mariscales de campo Planas y Vega, que tomaron á los in-surrectos varias piezas, haciendo mu-chos prisioneros.

El edificio de Buenavista, ocupado por el ministerio de la Guerra, quedó desde por la mañana al mando del ge-neral don Francisco de Uztariz, así como tambien las tropas que para de-fensa de las inmediaciones se aposta-ron convenientemente, entre las cua-les se hallaba una batería, cuyos dis-paros destruye en una barricada situa-da en la calle del Barquillo.

Se atendió al mismo tiempo á la se-guridad de la ronda, se procuraron subsistencias y municiones, y se adop-taron las disposiciones oportunas para evitar que los sublevados pudieran re-cibir auxilios por la parte exterior, á lo cual contribuyó la caballería pro-cedente de Alcalá.

Llevadas á cabo las operaciones an-teriores, dispuso el ministro de la Guerra el ataque de la parte del Sur de la poblacion, verificándose por las calles de Atocha, Urosas, Anton Mar-tin, Toledo y Segovia, saliendo al efec-to de la Puerta del Sol en diferentes direcciones, con objeto de coincidir so-bre la plaza de la Cebada, varias co-lumnas al mando de los capitanes ge-nerales marqués del Duero y duque de la Torre y de los tenientes genera-les marqués de Zornoza, marqués de la Habana, Echagüe, Quesada y don Enrique O'Donnell. Esta operacion

se efectuó arrollando intrépidamente cuantos obstáculos oponian los suble-vados, consiguiendo dejar completa-mente sofocada la rebelion.

Seria en extremo prolijo enumerar los hechos distinguidos de los genera-les, brigadieres, jefes, oficiales y tropa que tomaron parte en la lucha; todos con su inteligencia y denuesto han con-tribuido á un resultado tan pronto y decisivo.

Los generales y brigadieres, jefes y oficiales residentes en Madrid se pre-sentaron desde los primeros momentos á recibir órdenes del gobierno, el cual en diferentes puntos utilizó sus servi-cios, empleándolos segun las circuns-tancias exigian.

## VARIEDADES.

Los placeres de redactar un pe-riódico. — Bajo este epigrafe publica uno de Nueva York las siguientes oportunas y chistosas observaciones.

Si contiene mucha lectura, los suscri-tores se quejan de que hay pocos anuncios.

Si el tipo es muy grande, los suscri-tores se quejan de que hay muy poca lec-tura.

Si el tipo es muy pequeño, los suscri-tores se quejan de que no pueden leerlo.

Si se dan noticias telegráficas, los sus-critores dicen que son cuentos.

Si no se dan noticias telegráficas, los suscritores se quejan que el periódico ca-rece de interés.

Si se publican gacetillas, los suscritores se quejan de que el periódico está lleno de tonterías y cuentos añejos.

Si no se publican gacetillas, los suscri-tores dicen que los redactores son unos fo-siles.

Si se publican artículos originales, los suscritores se quejan de que no son dema-siado enérgicos, o de que no han sido con-sultados acerca de ellos, o de que no que-da lugar para las traducciones.

Si se publican cosas traducidas, los sus-critores se quejan de que ya las habían leído en otros periódicos, y dicen que los redactores son unos holgazanes.

Si se alaba á alguien, los suscritores se quejan de que el periódico no es imparcial.

Si no se alaba á nadie, los suscritores dicen que los redactores son unos osos sin domesticar.

Si se publican artículos de modas, los suscritores masculinos se quejan de que el periódico está lleno de paparruchas.

Si no se publican artículos de modas, las suscritoras dicen que el periódico no sirve para nada.

Si los redactores están en la oficina y atienden á sus negocios, los suscritores di-cen que son unos orgullosos, y que por

eso desdennan visitar á los prójimos.  
Si los redactores tienen por necesidad que salir á la calle, los suscritores se quejan de que aquellos nunca atienden á sus negocios.

Si se publican poesías, los suscritores dicen que los redactores son muy sentimentales.

Si se publica solo prosa, los suscritores dicen que los redactores son unos ignorantes en literatura, y que carecen de gusto.

«Le Courrier du Nord» publica un medio sumamente sencillo para impedir que las hormigas suban á los árboles. Se toma, dice, una cantidad de aceite ordinario. Se le espona al sol durante tres ó cuatro días, lo que le hace tomar un aspecto glutinoso y un olor nauseabundo. Por medio de un pincel ordinario, y á la distancia de 0 56 metros del suelo, se traza un círculo de cinco centímetros de diámetro al rededor del árbol que se quiere preservar; operación que se repite durante tres ó cuatro días. Por este medio, estremadamente sencillo, se preserva el árbol durante cuatro ó más años de las hormigas y de otros insectos destructores, sin necesidad de repetir la operación durante todo este tiempo.

**Modo de escoger los huevos para empollar y para conservarlos fresco.**

**Para empollar.**—D: los huevos puestos en los meses de marzo y abril se separan diariamente los mas grandes, prefiriendo los redondos á los largos. Y convendrá anotar la fecha en el mismo huevo; porque es aventurado echarlos á la clueca si tienen mas de un mes de puestos.

Los huevos cuyo interior oscila haciendo ruido cuando se les saca, no son buenos ni para la clueca ni para conservarse mucho tiempo. Los que examinados contra la luz de una vela presentan una vejiquilla de aire hacia su punta ó extremo agudo, contienen el germen de un gallo: si la vejiquilla está al lado mas ancho deben producir una gallina. En general los huevos prolongados producen machos, y los redondos, hembras.

**Para conservar los huevos** deberán escogerse con preferencia los que hubieren sido puestos en tiempo fresco, como en marzo ó en setiembre. Estos últimos pueden durar todo el invierno. Y como se haya notado que los huevos no fecundados se conservan mejor, convendría que los destinados á este uso, que son los mas, se cogiesen en corral sin gallos.

Cuando humedeciendo con la lengua los dos extremos de un huevo, se nota que la parte aguda está mas fria que la opuesta, entonces es á proposito para conservarse, pues que los huevos viciados no presentan tal diferencia de temperatura.

**MODAS.**

El miriñaque va cayendo cada vez mas en desuso, y en Paris son pocas las se-

ñoras que lo llevan; pero como se necesita algo para sostener los ligeros vestidos de verano, muchas señoras han adoptado unas enaguas enteramente lisas por la parte superior y cortadas al viés, (al sesgo) de manera que forman una cola bastante pronunciada: estas enaguas tienen en el bajo, por la parte de adentro unas pequeñas anillas de cinta, colocadas de trecho en trecho y por las que se pasan dos ó tres aceros que se quitan y se ponen con la mayor facilidad cuando hay que lavar la enagua.

Las botitas del mismo color que los vestidos, adornadas con una bigotera de charol que forma punta, y en la que se coloca un madroñito de seda, son las que están mas en moda; para traje de campo gozan de gran favor las botitas de cuero blanco, de hechura de campana, adornadas con un lazo y dos borlitas.

Como la invencion de las máquinas de coser facilita tanto las labores, muchos vestidos de lino se adornan con unas grandes ondas respunteadas, que imitan perfectamente á una tira de encaje guipure cosida á la falda. Esta redecilla de guipure está figurada por un punto de cadeneta hecho con seta blanca bastante gruesa.

Hemos tenido ocasion de ver un vestido de este género y podemos asegurar á nuestras amables lectoras que hace un lindísimo efecto.

La moda de los camafeos empieza á decaer y en su lugar comienza la de las conchas, así es que vestidos, abrigos, cinturones, etc., etc; se adornan con conchas.

Y ya que de cinturones hablamos, diremos que están muy de moda en Paris, unos de gró negro ó de color enteramente lisos, adornados, de trecho en trecho con conchitas doradas ó plateadas y cuyo broche está formado por los grandes conchas. Esta clase de cinturones son sumamente elegantes y como pueden hacerse en casa, resultan bastante baratos, comparados con el exorbitante precio á que se venden en las tiendas.

**MAJON.**

Ha llegado á esta ciudad el joven pbro. D. Ildefonso Hernandez y Andreu, natural de la misma, y que ha recibido en Valencia la investidura de Doctor en sagrada Teología. El lunes próximo celebrará la primera misa en la parroquia de Sta. Maria.

**NOTA de las cartas que se hallan detenidas en la Administracion de Correos de esta ciudad por falta del correspondiente franqueo.**

D.<sup>a</sup> Juana Soriano Lopez, *Velez Rubio.*

**BOLETIN RELIGIOSO.**

*Santo de hoy.*

El Profeta Isaías.

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de Belen, en la iglesia de San Francisco.

*Santo de mañana.*

San Odon y San Serafin obispos y el beato Lorenzo de Brindis.

**OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.**

Días.	Baróm. a las 6 m.	Termom. centig.		Higrom. a las 9 m.	Pluim. en milim.	Serénidad media.	Viento remanente.
		Max.	Min.				
5	760.5	28.5	22.2	71	0	9	SSO. fresco.

**SECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.**

**SOL.**—Sale a las 4 horas y 38 ms.—Pónese a las 7 h. y 30 ms.  
**LUNA.**—Sale a las 12 h. y 35 ms. de la N.—Se pone a las 1 h. y 11 ms. de a T.

**ORDEN DE LA PLAZA.**

El 5 de Julio de 1866  
**Servicio para el 6**  
**Gefe de día: el Sr. coronel del regimiento infantería de América n.º 14, D. Alejandro de Aguirre y Perez Davila.**  
**Parada, hospital y provisiones, América.—El T. C. Sargento Mayor.—Luis Planas.**

**AVISOS OFICIALES.**

**Comandancia Militar de Marina de la provincia de Mahon.**

**Comandancia militar de Marina del tercio y provincia de Mallorca.**

El Exmo. Sr. Comandante general de estos tercios me dice con fecha 26 del actual lo siguiente:

«El Exmo. Sr. Capitan general del departamento con fecha 25 del actual, me dice lo siguiente.—Exmo. Sr.—El Exmo. Sr. Presidente de la junta consultiva de la Armada en oficio de 20 del actual me dice.—Exmo. Sr.—Con esta fecha he circulado á los señores generales, gefes, oficiales é individuos de la Armada residentes en la corte lo que sigue.—Habiéndose acordado ofrecer al señor gefe de la escuadra D. Gasto Mendez Núñez un testimonio del alto aprecio y entusiasmo con que todos los individuos de la Armada han visto el comportamiento de sus compañeros dirigidos por tan digno general en las operaciones del Pacífico, y principalmente en el ataque y destruccion de las formidables baterías del Callao, lo pongo en conocimiento de los Exmos. señores generales, señores gefes y oficiales é individuos de todos los cuerpos que tienen destino ó residencia en esta corte, invitándoles á tomar parte en la suscricion que con tal objeto queda abierta en la secretaria de esta junta, y que se ha servido encabezar el Exmo. señor ministro de Marina.—Al ofrecimiento de un presente suntuoso, se ha preferido el de una memoria cuyo verdadero valor estriba en la

correspondencia, 101 pasajeros y 36 licenciados y penados.

*Madrid 2 de julio.*  
Se confirma la noticia de que el *Illiascar* y la *Independencia* vararon despues de haberse sublevado sus tripulaciones.

La tranquilidad continúa siendo completa en todas las provincias.

*Madrid 3 de julio.*  
La *Gaceta* publica un decreto agregando la capitania general de Extremadura á la de Andalucía y otro refundiendo la de las provincias Vascoas en la de Navarra.

En el Congreso se verificó ayer la votacion definitiva de la suspension de las garantías constitucionales, estando presentes 178 diputados.

—Se está procediendo en el Senado al nombramiento de la comision que ha de informar acerca del proyecto de suspension de garantías.

Hoy sale la Reina Cristina.  
—La comision nombrada en el Senado para la supresion de garantías, ha formulado dictámen conforme con lo acordado en el Congreso, y se discutirá el viernes.

*Paris 2 de julio.*  
*Berlin 1.º de julio por la noche.* — Es noticia segura la de la reunion del ejército del Elba con el de Silesia en Gitchin. Nuestras fortalezas están llenas de prisioneros austriacos.

*Viena 1.º de julio.* — El primer cuerpo de ejército austriaco y el cuerpo de ejército sajón, despues de ser rechazados por los prusianos, se han reunido en direccion de Koenigsgratz.

*Paris 3 de julio.*  
Ni los telegramas de Viena ni los de Berlin hablan de nuevos combates.

Los prusianos han establecido el cuartel general en Getoin, donde ha llegado el rey.

En un telegrama de Viena se dice que el gobierno será trasladado proxímanamente á Pelsen.

Segun dicen de Berlin, ascienden á cuarenta mil las bajas que han experimentado los austriacos, y se añade que son frecuentes las deserciones de soldados italianos en el ejército de Benedeck.

*Cotizacion oficial de las bolsas de Madrid, Paris y Londres del 3 de julio.*

Madrid:— 3 por 100, 34 25 y 10.— Diferido, 30, 75 y 55. Obligaciones del Estado por subvenciones de ferro-carriles, 62-50 y 62-00 sin cupon.

Paris:— 3 por ciento francés: 65-80.— 4 1/2 por 100 id. 93-50.— Fondos españoles: Exterior, 34.

Londres:— Consolidados, 86 1/2 á 5/8.  
Por todo lo que va sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,  
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,  
calle Nueva n.º 21.

espontaneidad de los suscritores y en que su lista comprenda todas las clases de la Armada como verdadera expresion de reconocimiento por la gloriosa página añadida á la historia de la marina por el general Mendez Nuñez, dignamente secundado por la dotacion de la escuadra que manda en el Pacífico; como recuerdo permanente de los sufrimientos de todos, de de su abnegacion y de su arrojo, y á fin de poner al alcance de las facultades de todas las clases esta satisfaccion, se ha acordado tambien fijar como limite máximo de los donativos el de 10 escudos ó sean 100 rs., y como mínimo el de 0.500 ó sean 5 rs.—Y lo noticio á V. E. por si creyese oportuno asociarse á esta idea é invitar á sus subordinados á concurrir con sus donativos á la importancia del presente que ha de ofrecerse al gefe de la escuadra del Pacífico.—Y lo traslado á V. E. para su conocimiento y efectos que por su parte correspondan en lo concerniente á los tercios y provincias de la comprension de este departamento.—Lo que que traslado á V. S. para su debida circulacion en la comprension del tercio de su mando disponiendo le sean remitidas las cantidades que fueren adquiridas de los contribuyentes con relacion nominal de éstos; y tan luego tenga V. S. en su poder todo lo espresado, me dará aviso remitiendo las espresadas relaciones y quedándose con las cantidades para que sean remitidas á esta comandancia general cuando se le ordene sin tener que reencargarle la pronta exactitud por tener acreditado V. S. su puntualidad en cuanto se le ordena.

Al insertar á V. S. la adjunta comunicacion para su observancia, no puedo ménos de recomendarle su importancia, esperando le dé toda la publicidad posible con interés, á fin de que la marina de esta provincia quede cual merece en el asunto que nos ocupa.

Dios guarde á V. S. muchos años. Palma 30 junio 1866.—Ciriaco Muller.

Señor comandante de marina de la provincia de Menorca.

Lo que se anuncia en el periódico de esta ciudad para conocimiento de los matriculados, y con el fin de que los que gusten suscribirse se sirvan pasar á la Comisaria de marina de esta provincia calle de S. Fernando núm. 45, donde queda abierta desde hoy dicha suscripcion. Mahon 5 de julio de 1866.—Jose 41.º de Balboa.

**LOTERIA NACIONAL.**

Administracion Principal núm. 1462 en Mahon.

HOY se cierra el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar el dia 7 del actual, cuyo prospecto es como sigue:

Constará de 24,000 billetes al precio de 20 escudos (200 reales), distribuyéndose 350,000 escudos (180,000 pesos) en 1,183

premios de la manera siguiente:

Premios.	Escudos.
1 de.....	60,000
1 de.....	20,000
1 de.....	10,000
10 de 2,000.....	20,000
20 de 1,000.....	20,000
1150 de 200.....	230,000

Los billetes están divididos en *Décimos*, que se expenden á 2 escudos (20 reales) cada uno en esta administracion de la Renta.

Mahon 6 de julio de 1866.—Domingo Orfila.

**CORREO DE AYER.**

A las 3 1/2 de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Alcudia y Barcelona el vapor Menorca, conduciendo la correspondencia.

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

CAPITANIA GENERAL DE CATALUÑA. E. M.

El ministro de la Guerra en telegrama espedido á las 9 y 15 minutos de la mañana del dia de hoy (dia 2), dice al Excmo. señor Capitan general de este distrito lo que sigue:

«Han sido pasados por las armas en esta córte á las ocho de la mañana de hoy por el delito de sedicion, 16 cabos y 3 soldados de los regimientos de artilleria sublevados el 22 del mes anterior.»

*Madrid 30.*—Ha llegado hoy á Madrid el correo del Pacífico. No contiene noticias nuevas de interés para España, dando cuenta solo de los desórdenes ocurridos en Lima y otros puntos contra los españoles.

Las fragatas que deben salir de nuestros puertos para el Pacífico se están preparando apresuradamente y se harán al mar inmediatamente que estén listas.

*Palma 4.* Segun parece estamos de nuevo incomunicados telegráficamente con la Peninsula. El cable desde Iviza á Valencia queda roto, de modo que solo llegan hasta Iviza los despachos, y á los pueblos de la isla que disfrutan de estacion telegráfica.

—Un parte telegráfico de Cádiz del 30 de junio anuncia que el vapor correo *Cuba* ha salido con puntualidad para la Habana con la correspondencia y 105 pasajeros.

Otro parte de Vigo de anteayer confirma la llegada del vapor correo *Antonio Lopez*, procedente de la Habana, en 15 dias de navegacion, la